



Colorful

21世紀は
東海TOHO会から
スタート!

1月20日(土)、名古屋で新生TOHO会として
東海地域では初めての「東海TOHO会」が開催されました。

角川雅彦運営委員の東海TOHO会レポート

1月20日東海TOHO会が名古屋市内の「ダラット」にて華々しく開催されました。当日は午前中から雪が降り積もり会場まで行けない方が続出するという予期せぬ事態となりましたが、ゲストに佐久間校長・塩浜先生・月野木先生をお迎えし、小河原会長・森脇事務局長と参加者18名で、大雪の為予定を30分遅らせての開催となりました。会なれば、博多の金子あきら運営委員・長野の成田優子運営委員から祝電・メッセージを頂き披露させていただきました。参加者全員大感激で楽しい雰囲気の中、2時間は瞬く間に過ぎました。今後への要望、企画等ございましたら事務局まで御連絡下さい。次回は春のお花見大会or夏の大ビアパーティかな?



暖かい部屋で“なごや”かな会員交流となりました。



雪の名古屋に絶勢23名が集いました。



情報交換の輪が広がりました。



佐久間校長からの心のこもった挨拶が。



「これを機会に自主的に自分のネットワークを広げたいですね。」



面白い授業のエピソードが続出。



「会員同士での意見交換ができるBBSがほしいです。」



雪だるまを囲んで。参加できなかった方残念でした。次回にはぜひどうぞ。

新世紀へのTOHO会



東放学園理事長
齊藤 茂之

対談

TOHO会会長
小河原 義一

齊藤茂之

1920年生まれ、'51年ラジオ東京(現TBS)入社。1972年東放学園を創設して、TBS教育事業部長を経て卒業生に尽力して以来、初代理事長として現在に至る。

小河原義一(76年放送藝術科卒)

㈱TBSビジョン 担本部 デザイン部専務 アートディレクター タイプデザインの大家謹原栄太氏に師事し、「ザ・ベ・ダス・アーティスト」、「ふざらういのホルムたち」「アーティスト」「夫城誠一」など、手がけた作品は200点を超える。2000年5月TOHO会初代会長となる。



森脳幸洋

TOHO会事務局長

—まず、名古屋でのTOHO会の様子からお聞かせください。

小河原 2000年にやりまして、まず1月20日に、名古屋でTOHO会の集まりを開きました。今までになく大盛況で、当日は雪にもかかわらず、今までで最高の18名の方がお集まりくださいました。雪が降らなければ、倍近くは来たんですよ。予定では30人でしたから。

齊藤 聰 あいにく雪になってしまったけれど、大ヒットでしたよね。計画がよかったです。名古屋でもいろいろなプロダクションとかテレビ局に入っている人がたくさんいます。そこでは東放学園の卒業生の輪ができるまでして、今までにない、いい結果を生んでいたなと思いました。卒業生間の交流が仕事を中心に反映しているんです。やはり、実際に行かなければわからないようなことが、たくさんありますね。

齊藤 聰 よくスタジオの中で話をしていると、今までには全然知らなかったのにあなたも東放ですか、ということが多くありました。これぞまさしくTOHO会の目的とするところなんですね。そういう意味でTOHO会は必要ですね。

小河原 そうですね。前は同窓会という形もあったんですけど、このTOHO会になってからようしょー層そううつうが出てきましたよ。

齊藤 聰 そうですね。何しろ今までの同窓会といいのは、学園祭のようなもので、缶ビールを飲んで……。それじゃやっぱりだめです。どうじゃなくて、OB会といいものと在校生と一緒にようじないかと、一緒にあって考えてもらおうじゃないかということを発足したのがこのTOHO会ですからね。これを二分に生かしてやっていただけたいと思いますよ。財政的な援助は我々もしますから、とにかく成果が現れるようどんどんやってほしい。

小河原 ありがとうございます。

3万2000人を超えた東放学園卒業生

—TOHO会の成長は見えてきましたか?

小河原 TOHO会の集まりに参加して、それをきっかけに仕事がやすくなったり。そういう話はよく聞きます。

齊藤 聰 よく聞きますね。ありがたいことです。

小河原 東放学園の卒業生が今3万2000人。これからまたどんどんふえてきますしお。

齊藤 聰 そうですね。あと5~6年で5万人になると思います。ありがたいことです。次の企画は何かあるんですね。

小河原 とりあえず今のところはいませんけど、一応私の中では76年卒業ですから、76年TOHO会っていうのをやりたいなと思っています。それからもう1つ、美研は私も創始者の一人ですから、美研TOHO会っていうのをやろうかななど、その2つを考えているんです。今。

齊藤 聰 いいですね。

小河原 いろいろ仲間に聞くんですけど、昔の同窓会っていう形ですと、行つても知り合いがない。だから足の通じの悪いことを言うんですよ。そういうことはないよと結構言いつけてるんですけども、やっぱり我々会員の口コミでいかないと、だめなんですね、どうでも。

齊藤 聰 行けば、おお、しばらくなるわけだから。それをどんどんやりましょう。

東放学園と在校生、卒業生が三位一体となる

—TOHO会のあり方についてはいかがでしょう。

齊藤 聰 前にお話をしたんですけど、毎年ここ西新宿の第一生命ビルで非常に大きい展示会があって、いろんな機械も優先的に見てくれる。そういうときに、こんな展示会があるから、地方の人も出でこないかというような呼びかけをして、みんなが集まってる。で、その会場でソニーの方に特別な講義をしてもらって、「こういう機械でこういうのです」と。どうぞ地方局にお迎えになったら…」と、そういう一つのテーマを持つてやるということが重要なんじゃないかと思います。

小河原 そうですわ。

齊藤 聰 やはり学校を出ちゃうと、改めて勉強する場ってなくなってしまう。ソニーさんの展示会だったら在京のエンジニアがほとんど来てますからね。毎年目玉になるようなものをどんどん売り出してくれますからね。そういうのをひとつやってほしいというのと、やはり見学会ですね。東京に来て何かひとつ得して帰っていく。TOHO会の企画でね。

小河原義一(76年放送藝術科卒)

㈱TBSビジョン 担本部 デザイン部専務 アートディレクター タイプデザインの大家謹原栄太氏に師事し、「ザ・ベ・ダス・アーティスト」、「ふざらういのホルムたち」「アーティスト」「夫城誠一」など、手がけた作品は200点を超える。2000年5月TOHO会初代会長となる。



小河原 義一

齊藤 聰 TOHO会の会員になったがゆえにそういう技術研修も受けられる。すると出張もしやすくなるんです。今回の名古屋のような集まりをやっていくと、年間こういうものを作りたいみたいなスケジュールが決まりますよね。皆さんのお望みによってやっていくことが、いいんじゃないですか。どうぞ計画してください。

小河原 一応、年に1回ホームカミングデーというのを行っているのですが、結構いろんな会員の意見があがましいです。違うから行きたいんだけど、時間が合わないとか、ちょっと旅費がかかるから行かないで、インターネットで配信してくれるといい希望がありました。そこで、インターネットで同時に放送をやったんです。

齊藤 聰 そうですが。技術もどんどん進みますし、簡単にライブ中継できますよ。これからブロードバンド時代を迎えるといいんじゃないでしょうか。ひとつ事務局を困らせるぐらいのことをどんどんやってください。

小河原 そうですね。いろいろ考えたいと思います。この間のホームカミングデーには親子連れも来ました。2歳が入ってきたんです。

齊藤 聰 そうですね。東放学園も、長い歴史を経てようやく学校の基礎ができた。今度、高等専修学校も作らせてもらいました。だから、ぜひ東放学園と卒業生と在校生とを結ぶ三位一体のTOHO会をつくってください。生徒が学びやすくするためにスカラシップ制度も進んでいます。とにかくTOHO会としては、これから東放学園に入ってくる生徒に対して、TOHO会に入る、みんなの就職はもう丈夫だよ、これだけ先輩がこの業界にいるんだぞというのを、しっかりと伝えてほしいですね。

小河原 就職したところに1人でも先輩いると、全然違いますよね。やはり。

齊藤 聰 東放学園の場合、先輩が多いから、就職しても辞める人が少ない。

小河原 だからTOHO会としてもしっかりしないといけない。TOHO会で光って光ってるんだなというのが何か欲しいですね。

各地域のTOHO会を確立していく

—TOHO会の将来展望は?

小河原 時代は多チャネル化へ確実に向かっています。非常にチャンネル数がふえてきましたし、そういうところに東放学園としても卒業生をいろいろと送り出さなきゃいけないと思うんですけど、理事長として将来の展望みたいなものというか、新しい時代の展望みたいなものが何がござりますでしょうか。

齊藤 聰 そういうのってあるんかい僕は見たことがないんです。案外場当たり的なんです。ひらめいてるのね。ロッカッコでうだから、こうで、ああで、と決めていても、みんな崩れちっちゃつたら大事なことになっちゃう。

小河原 僕なんかもうそうですね。そんな感じありますね。

齊藤 聰 その方がいいですね。あまり頭で考へてもね。ところで会長の抱負は何かあるんですか。

小河原 さっそくいろいろお話ししましたけど、やっぱり各地域のTOHO会をきちんと整備してやっていきたいなと……。

齊藤 聰 それはぜひやってもらいたい。

小河原 今回、初めて名古屋に行かせていただいた、実際に面と向かって話をさせていたくて、いろいろなことがよくわかりました。やっぱり、これがTOHO会としてやるべきことなんだなと。例えば九州とか、北海道とか、東北のあたりは情報が伝わりにくいために、TOHO会としては全国に役員を配置しておりますから、その役員を中心にして各地域でのTOHO会を確立していくなと思います。

齊藤 聰 非常にいいことで、ぜひお願いしたいと思います。単に飯を食う会だけじゃまんないから。

小河原 そうですね。

齊藤 聰 御飯を食べた後、何かありがたいお話をかなんかある役に立ちます。そういうのにふさわしい先生を見つけてやっていけばいいのではないかと思う。

小河原 ありがとうございます。

(司会進行:TOHO会事務局長 森脳幸洋)

全国各地TOHO会
会員インタビュー

元気です!TOHO会

全国に拡がるTOHO会員の皆さん元気な声を集めました。このコーナーに登場したい方、お便りお待ちしています!

① 藤井 克洋(東京在住) 1978年 放送広告科 卒業

- ② 朝日新聞・岐阜放送アソシエートで放送営業を中心とした地域のイベントや販促イベント等で活躍。新聞・放送を利用した企画制作をやってています。
- ③ バイトで裁判(当時のロキード・田中角栄)の傍聴券(取扱用)を取りやめたり、時間帯だったのに構成バイト代をいたたき、学校からのお話をだらけたので出席扱いとなり、みんなでのままで遊びに行ったこと。
- ④ 先日の東海OB会で活動している会員の皆さんと遊んでいました。
- ⑤ 東海OB会を通じて「情報交換や地域のネットワークが出来ればいいな」と考えています。皆さんよろしく。



① 北川 圭也(愛知県在住) 1988年 音響技術科 卒業

- ② ディスクオーディオ・映像技術科卒業。制作番組の音声監修を担当(スクリプトミキサー・中継・ロッカ金)しています。3月頃に派遣契約の打ち切りが決定しており、4月以降の仕事に関しては月末未定。
- 1月に大型人情免許を取得しました。晴れでBMWのオートバイに乗る(ライダースの事です)の仲間入り。独身オヤジライダーの一丁上がり。難を隠しながらの運転でもしてみますか…。
- ③ 新聞記者から取材をし、ハードルアーバンの学習生活。2年生のある試験中、背中から腰にかけて違和感のある痛みが走り始める。5持になくなかった。外科の診察結果は「椎間板ヘルニア」だった。就職活動に影響するは、出席日数は足りなくなるは、仕事もできずにモノ食うだけの金もない…。その場の境遇を本当に怒らんものでした。
- ④ 皆の情報交換の場としての意義を感じています。
- ⑤ 世間全般に渡って雇用問題が難しくなり、難につくにも経持するにも厳しいだけが付いて回ります。放送業界でもデジタル化に向けた「制作費の予算化」が当たり前となり、「雇用の契約化・年俸制導入」が始まりました。皆さん、頑張って乗り切れましょ。



アンケート内容

- ① お名前、卒業学科、卒業年(3年)
- ② ご自身のお仕事や近況、今夢中になっている事など
- ③ 在学時代の「一番印象に残っていること」
- ④ TOHO会の今後の活動への抱負など
- ⑤ TOHO会員へのメッセージをお願いします。

あの人は今

清水和幸先生

昭和30年4月TBSに入社。その後LD、ディスク、中継、カメラマン等を経て、千代田ビデオへ。TBSサテライトスタジオ「日比谷シャンテ」ではスタジオ管理を勤める。

インターネットTOHO会で好評連載中のリレーインタビューコーナーです。先生や卒業生の近況を「お宝写真」も交えてお届けしています。ここではごく一部を抜粋しました。各先生へのメッセージは事務局までどうぞ。メッセージはご本人にお届けしますので、お待ちしています!

from "TOHOKAI website" <http://www.tohogakuen.com>



清水先生は東放学園草創期から、TV照明の講師として活躍されています。明宝ビル時代のまだ設備が十分ではなかった頃、女性スタッフで固めたTBSサテライトスタジオ「日比谷シャンテ」。三田スタジオでの音楽番組制作。昨年完成した「Bスタ」。いつの時期も「東放学園はとても気持ちよく仕事をさせてもらっています。」常に現場での実習をセッティングしてきた清水先生。一人一人の学生の顔写真を貼った、アルバム兼エンタメ帳はもう十数冊にのぼるそうです。「今現場で働いているOBも学生時代を思い出してほしですね。そしてまた語り合いたいな。楽しみにしています。」



「ヨットが趣味なんです。海はいいですね。」

今井尚人さん

(79年照明技術科卒)

「もう20年前のことになりますが、学園祭で當時流っていたビージーズやビージョエルで踊って、皆で盛り上がっていました。」



「照明技術科を卒業して、(株)ティ・エル・シーに入社。はじめは辛いことがありました。でも「LD(ライティング・ディレクター)になるんだ!」と言う目標に向かって、毎日一生懸命に働くうち、ライティングという仕事がなんだか楽しくなってきました。28歳の時に、初ドラマLDを経験し、それからはCX、TV朝、テレ東、NHK、TBSなど各局のドラマを経て、現在は「渡る世間は鬼ばかり」を担当しています。番組にはADや、技術でも卒業生が數人いますし、他の現場に行っても、多くの同窓生や後輩たちがいます。会社内にも卒業生は何人もいますよ。」「就職して初めては何もわからず辛い日々が続くかもしれません。でも色々なものを見て、勉強して、そして仕事を楽しむということが一番大切ですね。」という後輩へのメッセージを頂きました。

TOHO会フォーラム

「赤い橋の下のぬるい水」のお話

およそ わが国はまだ映画作りに向いていない国はないんじゃないとか日々思っている。「あれダメこれダメ」「そこダメここダメ」ってね。規制だらけで何もできやしない。然別潮岬に雪や氷でちょっとだけオブジェを作っただけで「自然公園法違反」なんて新聞沙汰になっちゃったことがある。そんなこっちゃハリウッド映画にやかなかない。

そんななか、へっちらりと映画撮ってる監督がいる。今村昌平っていう、とってもスケベな爺さん。今回、富山県氷見市を舞台に、とってもぬるい?映画撮っちゃった。氷見では市をあげての企画協力に加え、街のうのしが応援し協力してくれた。まことにありがたい。今村監督の我慢勝ちというか、人々に愛され勝ちというか…やはり爺さんのカリスマ性かな。

ならん規制されることなく撮れた画面は、やっぱり画が生きている。商店街だろうが

稻垣尚夫

映画美術監督・1977年 放送芸術科卒



銀行たるうが、港もお寺もみんな優しく受け入れてくれた。だからおさわぎ見が良く喰らんだな、これが…

今村組の撮影ベースはおおむね一日ワンシーン/ワンカット。頭張って4カットがいいところ。お屋ぐらいいは撮影ごっこも終わっちゃう。夜は大酒くらう。すなわち、あまり過激かけてないってこと。ロケはどうしたって思惑のもの、でも今村さんくらい愛されちゃえば、許されちゃうみたい。

日本は、日本の中で、日本にしか撮れない映画をつくっていればいいんじゃない?オイラそう思えてきた。

NMIT(北メルボルン専門学校)との調印式が行われました。



東放学園高等専修学校では21世紀の教育“生きる力”を養うために、語学の新しいシステムを導入しました。オーストラリアの北メルボルンにある専門学校との調印は、英語教材の提供、助言を授かるためのもので、和やかな雰囲気の中での事務終了しました。調印式には、オーストラリアのコキー大臣をはじめ、州政府関係者の方々もお見えになり署名後、互いの理解を深める意味の握手を交わしました。



【お問合せ先】

東放学園高等専修学校
〒160-0023 東京都新宿区西新宿4-5-2
TEL.03-3378-7505 八木哲夫・山本 茂まで

TOHO GRADUATE SCHOOL

放送研究科

音響研究科

1年制専門課程
(夜間)

TOHO会員は入学金が免除になります。

インターンシップ(企業研修)制度を中心に「ディレクター」「コンポジター」「レコーディングエンジニア」「音楽著作権コンサルタント」などを育成する。

Toho Institute of Media (放送研究科)

- ・メディアクリエイティブラボコース:MCL
- ・メディアテクニカルラボコース:MTL

Toho Institute of Sound (音響研究科)

- ・テクノロジーデジタルミキシング
マスターコース:TDM
- ・ミュージックコンポーライト
マスターコース:MCR

【お問合せ・資料請求先】 東放学園入学相談室 ☎0120-343-261

TOHOKAI websiteで 拡がる会員の輪

<http://www.tohogakuen.com>

TOHO会トピックス/キャンパスニュース/
卒業生ニュースなど、会員と母校の最新
情報がわかるマガジン形式のホームページです。
メールアドレス発行ご希望の方は
はこちらからどうぞ。住所やお勤め先の変更
も承っています。

ご意見ご感想はメールで受付中!

E-mail info@tohogakuen.com



TOHO会から 東放学園に BSデジタル ハイビジョンTVを寄贈!

ホームカミングデー「TOHOKAI wai wai net」で、
皆さまからお寄せいただいたビンゴ券の売上げは、「BS
デジタルハイビジョンTV」として役立てられました。
12月末に杉並校舎の1階ロビーに設置され、在校生
に広く愛用されています。ご協力ありがとうございました。



TOHO会事務局は3月より移転します!

駅から少し近くなります。ぜひお立ち寄り下さい。

■新住所

〒160-0023
東京都新宿区西新宿6-6-2 新宿国際ビルディング1F
TEL:03-3343-2611 FAX:03-3343-3011

■交通機関・最寄駅

新宿駅西口より 徒歩12分
地下鉄丸の内線西新宿駅下車(2番出口より徒歩4分)
地下鉄大江戸線都厅前駅下車(E4出口より徒歩1分)



入学のお問い合わせはこちらまで

頭書納め切り迫る!卒業生子女奨学生制度をご利用希望の方は下記まで。
入学相談受付中: <http://www.tohogakuen.com>

☎0120-343-261 入学相談室



求人に関する情報はこちらまで

正社員・アルバイト等の求人情報を受付中!

<http://www.tohogakuen.ac.jp/syusyoku/>

☎0120-375-099 就職情報室

編集後記

●取材や原稿執筆でご協力下さった皆さま、お忙しい中
ありがとうございました。この誌面からまた新しいネット
ワークが拡がることをお祈りしています。3月は暖開の
季節、住所やお勤め先などが変わった方、事務局まで
ご連絡ください!

●東海TOHO会、プロジェクトメンバーの皆さん、お疲れ
さまでした。皆さんの楽しそうな写真を拝見して、東海
TOHO会も「大盛況」と感じました! さあ、次回に名
乗りをあげる池田は何処でしょう?あるいはサークルは
…? 僕様で「手作りの会」を成功させましょう♪
皆さんの元気を待っています。(酒匂)

●21世紀に欲しいのは「人の心、そしてやさしさ」
だと思う。年のせいかなもろくなってしまった。最近、
NHK「プロジェクトX」のドキュメンタリーに胸を
熱くしている。心温まるニュースの少ない昨今、
喜ってのライバル達の中に自殺者が…。この情報
に減入っていまう。番組では「眞面目」、「一生
懸命」を切り口で語り続ける。「さあ、あしたもがん
はろう」と勇気を与えてくれる。(森脇)